
 1 

Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 06 de setembro de 2013 

 

----- Aos seis dias do mês de setembro do ano de dois mil e treze, no edifício dos Paços 

do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os seguintes 

elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara Municipal, 

Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa Teixeira, 

Dr.ª Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso e Dr. 

Adelino da Silva Cunha. ---------------------------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas e 

dez minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião anterior que, 

colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. ------------------------------------------- 

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente prestou informações 

sobre os incêndios rurais no concelho, que até ao momento não têm sido de grandes 

proporções, e apresentou, em nome do executivo em permanência, o pesar e a 

consternação pela morte de Bombeiros envolvidos nos combates a incêndios no país. --- 

----- De seguida, o Sr. Presidente referiu a falta de água para consumo doméstico em 

algumas localidades do concelho e agradeceu aos Bombeiros Voluntários de Terras de 

Bouro todo o apoio prestado na reposição de água nos depósitos dessas localidades. ----- 

----- Para finalizar a sua intervenção, o Sr. Presidente informou sobre a exposição de 

quadros pintados por crianças e jovens sobre a Feira de S. Martinho e outras temáticas, 

que está a decorrer nos Paços do Concelho até ao dia nove de setembro. Informou 

também sobre a abertura da Piscina Municipal na sede do concelho no próximo dia treze 

de setembro e convidou os senhores vereadores eleitos pelo PSD para o passeio-

convívio concelhio da pessoa idosa que se realizará no dia sete de setembro em Fátima. 

----- Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos senhores 

vereadores. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Usou da palavra a Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado, começando por apresentar 

um balanço muito positivo do “ATL de Verão” nas freguesias de Moimenta, Rio Caldo 

e Vilar da Veiga. Aproveitou para agradecer a todas as instituições envolvidas neste 

programa de verão para crianças, como as Juntas de Freguesia, Centro Social e 

Paroquial de Rio Caldo, Lar da Cruz Vermelha e o Hotel Adelaide, e a todos os 

colaboradores que se empenharam no sucesso das atividades desenvolvidas com as 

crianças. Graças ao “ATL de Verão”, muitos pais puderam exercer as suas profissões 
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sem grandes sobressaltos, salientou a Sra. Vereadora. --------------------------------- 

Continuando a sua intervenção, a Sra. Vereadora informou que o ano letivo no 

Agrupamento de Escolas de Terras de Bouro iniciar-se-á no dia doze de setembro. 

Quanto às Atividades de Animação de Apoio à Família (AAFA) destinadas às crianças 

do pré-escolar, estas decorrerão de forma semelhante aos anos anteriores. Para as 

crianças do 1.º Ciclo o Município irá promover a Componente de Apoio à Família 

(CAF), quer para o período letivo quer nas interrupções letivas. A propósito do novo 

ano letivo, a Sra. Vereadora informou ainda que estão em preparação sete concursos 

para professores das Atividades de Enriquecimento Curricular (AEC). --------------------- 

----- Seguiu-se a intervenção do Sr. Vereador Dr. António Afonso, associando-se, em 

nome dos dois vereadores eleitos pelo PSD, ao pesar e consternação apresentados pelo 

Sr. Presidente a respeito da morte de Bombeiros no combate a incêndios florestais por 

todo o país, que tem sido assolado por incêndios terríveis. Elogiou o apoio dos 

Bombeiros de Terras de Bouro na reposição de água nos depósitos de várias localidades 

do concelho e agradeceu o convite para a participação no passeio-convívio da pessoa 

idosa, lamentando, contudo, que esse convite seja feito apenas com um dia de 

antecedência. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

----- De seguida, o Dr. António Afonso apresentou a situação de falta de água no Centro 

Social e Paroquial de Cibões, o que acarretou dificuldades para os utentes desse Centro. 

Pediu esclarecimentos sobre a construção de uma fossa num caminho público no lugar 

da Parreirinha, em Cibões. Perguntou se a receção do Centro Náutico de Rio Caldo 

estava encerrada no mês de agosto, durante a saída do barco do Município, e também se 

os parcómetros no parque de estacionamento daquele Centro Náutico estavam a 

funcionar, uma vez que foi dos poucos condutores que pagou estacionamento. -----------

----- Continuando a sua intervenção, o Sr. Vereador referiu que o Dr. Melchior Moreira 

foi recentemente reeleito presidente da Entidade Regional de Turismo do Porto e Norte 

e questionou se foi apresentado algum projeto ou iniciativa no âmbito do turismo para 

Terras de Bouro. ------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Sobre a abertura e inauguração da Piscina Municipal, no dia treze de setembro, e 

do seu funcionamento gratuito durante os primeiros quinze dias, e também sobre a 

inauguração da casa mortuária e espaço envolvente na freguesia de Cibões, no dia vinte 

e dois de setembro, o Dr. António Afonso lamentou o aproveitamento político destes 

eventos que se concretizam em plena campanha eleitoral autárquica. ----------------------- 
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----- O Dr. António Afonso pediu ainda esclarecimentos sobre possíveis “contratos de 

trabalho” concretizados pelo executivo em permanência e questionou se já foi 

transferida para a Junta de Freguesia da Ribeira a importância de dez mil euros, 

reivindicada pelo Sr. Presidente dessa Junta de Freguesia na reunião pública deste órgão 

do passado dia nove de agosto. -------------------------------------------------------------------- 

----- Para finalizar a sua intervenção, o Dr. António Afonso solicitou a antecipação da 

próxima reunião do executivo municipal, uma vez que a data da mesma cairá sobre o 

período de campanha eleitoral. -------------------------------------------------------------------- 

----- Para responder a algumas questões ou esclarecer situações apresentadas pelo Sr. 

Vereador Dr. António Afonso, usou da palavra o Sr. Vereador Dr. Luís Teixeira. 

Começou por referir que não teve conhecimento de falta de água no Centro Social e 

Paroquial de Cibões e também não foi solicitado para resolver essa eventual situação. 

Em todos os casos de falta de água, o Sr. Vereador garantiu que foram tomadas medidas 

para resolver ou minimizar esse problema. Como já referiu o Sr. Presidente, em 

algumas situações foram solicitados os serviços dos Bombeiros Voluntários. Quanto à 

construção de uma fossa num caminho público no lugar da Parreirinha, na freguesia de 

Cibões, o Dr. Luís Teixeira informou que era a solução possível para resolver o 

problema de uma habitação desse lugar, tendo referido que já se construíram, em 

tempos passados, várias fossas em caminhos públicos quando não havia outra solução. 

Relativamente ao encerramento da receção do Centro Náutico de Rio Caldo durante o 

mês de agosto, o Dr. Luís Teixeira referiu que se tratou de uma ou outra situação 

pontual devido à falta de funcionários, pois um está de baixa médica. No que diz 

respeito ao uso do parque de estacionamento do Centro Náutico sem o respetivo 

pagamento por parte de muitos condutores, o Dr. Luís Teixeira lembrou que os clientes 

dos “fingers” e do barco municipal estão isentos do pagamento. Contudo, concorda que 

é necessária uma fiscalização mais cuidada desse parque de estacionamento para evitar 

abusos por parte de muitos condutores. ---------------------------------------------------------- 

----- Posteriormente, usou da palavra o Sr. Presidente para esclarecer e comentar 

algumas situações apresentadas pelo Dr. António Afonso. Sobre a recente reeleição do 

Dr. Melchior Moreira para presidente da Entidade Regional de Turismo do Porto e 

Norte, não teve conhecimento da apresentação de qualquer projeto ou iniciativa no 

âmbito do turismo para Terras de Bouro. Sobre a acusação de “aproveitamento político” 

de inaugurações em tempo de campanha eleitoral, o Sr. Presidente rejeitou essa 

acusação, abstendo-se de tecer mais comentários com base em situações do passado. ---- 
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----- Quanto a “contratos de trabalho” concretizados pelo Município, o Sr. Presidente 

informou que não foi celebrado qualquer contrato, tanto mais que estão proibidos por 

lei, mas sim estágios para jovens e contratos de Emprego/ Inserção no âmbito de 

programas de incentivo ao emprego do IEFP. --------------------------------------------------- 

----- Por último, o Sr. Presidente confirmou que já foi transferida para a Junta de 

Freguesia da Ribeira a importância de dez mil euros, relativa à última prestação de uma 

obra de trinta mil euros. ---------------------------------------------------------------------------- 

----- Quanto à proposta apresentada pelo Dr. António Afonso de antecipar a próxima 

reunião deste órgão, foi aprovada por unanimidade a sua realização no próximo dia 

treze de setembro, pelas dez horas. --------------------------------------------------------------- 

 

(Intervenção Pública) 

 

----- Por se tratar de uma reunião pública, esteve presente o Sr. Presidente da Junta de 

Freguesia da Ribeira, para lamentar o atraso verificado nas transferências de verbas por 

parte da Câmara Municipal para aquela Junta de Freguesia, relativas à execução de 

diversas obras, desde o ano de 2011 até ao presente, que totalizam a importância de 

cinquenta e cinco mil euros acrescidos de iva. Apresentou, a propósito, uma listagem 

dessas obras e respetivos montantes, tendo salientado que só mandou executar as obras 

porque teve autorização verbal do Sr. Presidente da Câmara para isso. Para o Sr. 

Presidente da Junta, toda esta situação de atraso nas transferências de verbas mostra que 

a freguesia da Ribeira tem sido discriminada em relação às restantes freguesias. ---------- 

----- Para esclarecer e responder a esta reclamação, usou da palavra o Sr. Presidente da 

Câmara, tendo referido o seguinte: as obras apresentadas pelo Sr. Presidente da Junta 

ainda não foram submetidas a deliberação do executivo municipal e, por isso, não estão 

em condições de serem regularizadas financeiramente por parte da Câmara Municipal. 

O Sr. Presidente da Câmara confirmou a sua concordância com algumas dessas obras 

mas, como é evidente, seria necessário quer a avaliação quer a orçamentação das 

mesmas por um técnico do Município antes da sua execução. O Sr. Presidente da Junta 

da Ribeira decidiu executar as obras e apresentar a conta à Câmara Municipal sem esses 

procedimentos prévios. Contudo, é intenção do Sr. Presidente da Câmara, à semelhança 

de outras situações, regularizar todas as obras executadas pela Junta de Freguesia da 

Ribeira, exceto a obra de vedação de propriedades ao longo da estrada entre os lugares 

de Gogide e Santa Cruz por representar uma despesa exagerada. ---------------------------- 
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----- Quanto à acusação de discriminação da freguesia da Ribeira, o Sr. Presidente 

referiu que, longo do ano de 2010, mandou transferir cerca de sessenta mil euros para a 

Junta de Freguesia da Ribeira só para pagamento de compromissos assumidos no 

mandato autárquico anterior. Durante o presente mandato autárquico, sempre atendeu 

favoravelmente muitos pedidos da Junta de Freguesia da Ribeira, alguns de elevado 

montante financeiro, e, por isso, não aceita nem compreende esta acusação por parte do 

Presidente da Junta da Ribeira. -------------------------------------------------------------------- 

 

(Segue-se a transcrição da minuta) 

 

----- Sendo 12 horas e 15 minutos e nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu 

por encerrada a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, 

vai ser assinada nos termos da lei. ---------------------------------------------------------------- 


